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Е: Содержание и текущий ре-Содержание и текущий ре-
монт жилья станут доро-монт жилья станут доро-
же. Отразится ли это на их же. Отразится ли это на их 
качестве? Стр.2качестве? Стр.2

В межмуниципальном В межмуниципальном 
отделе МВД России «Вер-отделе МВД России «Вер-
ховажский» новый началь-ховажский» новый началь-
ник Стр. 3ник Стр. 3

Как бороться с мрачным Как бороться с мрачным 
настроением от падения настроением от падения 
рубля и пессимистических рубля и пессимистических 
прогнозов? Стр.4прогнозов? Стр.4

Купеческим особнякам со-Купеческим особнякам со-
бираются придать статус бираются придать статус 
памятников архитектуры                 памятников архитектуры                 

Стр.5Стр.5

Подготовили Ульяна Пивоварова, 
Владимир Басов и Ольга Гулина

Что? Где? Когда?

Литургия 
и освящение воды
19 января православные отмечают 
праздник Крещения Господня.
В этот день настоятель верховажско-

го храма Успения Божией Матери отец 
Александр Мухорин провел Божест-
венную литургию, после которой освя-
тил воду в проруби Ваги. Прихожане 
храма и другие желающие, не побояв-
шиеся низкой температуры, трижды оку-
нались в полынью, осеняя себя крест-
ным знамением.
Накануне праздника, в Крещенский 

сочельник, в притворе храма состоя-
лось богослужение и освящение воды.

Опасное отопление
За 2015 год в районе произошел 31 
пожар, при этом один человек погиб и 
один получил травмы. Материальный 
ущерб составил около 900 тыс. руб.
Больше всего возгораний зарегистри-

ровано в жилом секторе. От огня также 
страдали хозяйственные постройки, зда-
ния торговли, производственные объек-
ты. Основная причина – нарушение пра-
вил пожарной безопасности при устрой-
стве и эксплуатации отопительных при-
боров.
В наступившем году случилось два 

пожара. И вновь один из них произо-
шел из-за невыполнения требований 
по устройству и использованию печи.

Тотемская гонка
Команды со всей Вологодчины 
собрались в минувшие выход-
ные в Тотьме на «Рождествен-
ской гонке-2016». 
Свою делегацию представила и вер-

ховажская ДЮСШ. Виталий Логунов, 
Дмитрий Колосов, Артем Новожилов, 
Денис Киреев, Николай Полежаев, 
Кирилл Поткин, Олег Орехов боролись 
за призовые места с более чем трид-
цатью участниками в своих возрастных 
подгруппах на дистанциях в 3, 5 и 7,5 км. 
На пьедестал почета ребята, увы, не 

поднялись. Но положительные резуль-
таты все же есть. Артем Новожилов и 
Олег Орехов в ходе гонки выполнили 
второй и третий спортивные разряды по 
лыжным гонкам. 
Стоит отметить, что участие в сорев-

нованиях, а также проживание и пита-
ние спортсменам пришлось оплачивать 
самим. А совершить путешествие до 
Тотьмы и обратно помогли В.Н. Поле-
жаев и Б.Н. Трапезников.

Спортсмены приветствуют друг друга, стуча клюшками по льду

По-спортивному отметили его и в 
нашем районе. 17 января на корте Вер-
ховажья в честь Дня снега прошел хок-
кейный матч. Юные верховажане при-
нимали у себя гостей – команду хок-
кеистов из Горки-Муравьевской (Вель-
ский район). 
До начала игры с приветственным 

словом выступили глава района Ген-
надий Непомилуев, заместитель 
главы района по социальным вопросам 

 События

День снега встретили 
по-спортивному

Наталья Кузнецова, начальник отдела 
физической культуры и спорта Василий 
Шимов и тренер-общественник Борис 
Самылов. Приятными подарками для 
верховажских спортсменов стали пред-
меты хоккейной амуниции от начальни-
ка Департамента физической культуры 
и спорта Вологодской области Сергея 
Фокичева — новые клюшки, коньки, 
перчатки, шлемы.
А результат игры — 3:2, но, к сожале-

Сколько разных праздников дарит нам зима: Новый год, Рожде-
ство, Старый Новый год, Крещение, День защитника Отечества. С 
2012 года в России отмечается еще один – День снега – праздник 
довольно молодой, но уже пользующийся популярностью среди 
любителей активного отдыха и приверженцев здорового образа 
жизни. Ведь второе его название – День зимних видов спорта.

нию, не в нашу пользу. На две шайбы 
капитана юношеской «Ваги» Данила 
Самылова соперники ответили трой-
ным попаданием в наши ворота, при-
чем последнее было за десять секунд до 
финального свистка. Стоит сказать, что 
для нашей команды эта встреча стала 
первым игровым опытом и в дальней-
шем наверняка будет хорошим подспо-
рьем и принесет в копилку сборной не 
одну победу в соревнованиях. 
Команда «Вага» играла в следующем 

составе: вратари – Дмитрий Потапов 
и Денис Дмитриевский; защитники – 
Роман Зенков, Андрей Русов, Миха-
ил Филиппов, Максим Могутов; напа-
дающие – Данил Самылов, Максим 
Самылов, Дмитрий Самылов, Кирилл 
Меркурьев, Даниил Чистяков, Миха-
ил Кудряшов, Виктор Ширяевский, 
Артем Трапезников. 
Фотографии со спортивного праздника 

вы можете посмотреть на нашей стра-
ничке в ВКонтакте www.vk.com/verhvest.

Ольга ГУЛИНА. Фото автора

 Анонс

Интеллектуальная игра
В воскресенье, 24 января, состоятся соревнования на 
кубок района по шахматам на призы спорткомитета и 
редакции газеты «Верховажский вестник».
По традиции в них могут принять участие все желающие, 

независимо от возраста. Главное — искренне любить игру. 
А опыт — дело наживное. Хотя ежегодно состязания соби-

рают в основном шахматистов как раз с большим стажем. 
Напомним, что дважды подряд обладателем кубка был Алек-
сандр Климовский из Чушевиц. Посмотрим, удастся ли ему 
отстоять это звание. Начало в 10 часов.

Владимир БАСОВ

bе!.%"=›“*,L bе!.%"=›“*,L 
âåñòíèê

Районная газета                                      Выходит с 9 марта 1935 года



№4 20 января 2016 года2  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной 
государственной власти Вологодской области

- Сергей Петрович, в № 1 «ВВ» от 
6 января было опубликовано реше-
ние совета Верховажского сель-
ского поселения «Об утверждении 
платы для населения Верховажско-
го сельского поселения». Оно «лега-
лизует» повышение стоимости услуг 
по содержанию и текущему ремонту 
жилья. Это значит, что уже в феврале 
собственники и наниматели жилых 
помещений в многоквартирных 
домах получат квитанции с новыми 
суммами платежей, скорректирован-
ными в сторону существенного уве-
личения. Какую реак-
цию Вы ожидаете?

- Предвижу, что 
некоторые возмутят-
ся, и готов объяснить, 
с чем связан такой 
непопулярный шаг. В 
то же время надеюсь 
на понимание наших 
уважаемых потреби-
телей. Поверьте, это 
вынужденная мера, без которой невоз-
можно повышение качества обслужива-
ния. А ведь именно такую цель управ-
ляющая компания ставит перед собой в 
своей работе. И этого ждут от нас жите-
ли многоквартирных домов, нуждаю-
щихся в нормальном ремонте. 

- Большие деньги – больший спрос. 
Я правильно понимаю: при повыше-
нии тарифа вы рассчитываете на 
повышение эффективности комму-
нального предприятия при предо-
ставлении услуг?

- Можно сказать и так. Дополнитель-
ные средства дают нам, если так можно 
выразиться, свободу для маневра. Поя-
сню почему. При подведении итогов
деятельности управляющей компании 
за минувший год выяснилось, что она 
несет большие убытки. На те деньги, 
которые мы до сих пор собирали, можно 
разве что зафиксировать сам факт 
износа строений, да кое-что сделать 

 Актуальное интервью

Плата за благоустройство
С Нового года подорожали большинство коммунальных услуг, в том 
числе содержание и текущий ремонт жилья. По нашим подсчетам, в 
зависимости от степени благоустройства дома, рост тарифа соста-
вил в среднем от 24 до 80 процентов. За разъяснениями корреспон-
дент «ВВ» обратился к директору ООО «ВерховажьеСтройСервис» 
Сергею Бахтину. В этом же интервью руководитель управляющей 
компании ответил на несколько вопросов на бытовые темы, задан-
ных читателями районной газеты.

 В областном правительстве

по мелочам. На что-то более серьез-
ное сумм платежей попросту не хвата-
ет. А между тем, большая часть жилого 
фонда требует тщательного, а в ряде 
случаев без преувеличения срочного 
ремонта. Это касается крыш, фасадов, 
подъездов и так далее. Откладывать на 
потом, относить сроки этих строитель-
ных работ и дальше уже просто опасно 
при нынешнем техническом состоянии 
многих домов. Это знаем мы на осно-
вании проведенного обследования, это 
понимают и сами жильцы.

- Я попытался проанализировать 
изменение тарифов. 
И пришел к выводу, 
что они напрямую 
зависят от степе-
ни благоустройства 
дома. Это действи-
тельно так?

- Все правильно, чем 
больше видов благоу-
стройства имеет дом, 
тем плата выше. Это 

можно понять, если внимательно про-
читать приложения к решению совета 
Верховажского сельского поселения. 
Ведь благоустроенные дома требуют 
к себе большего внимания и расходов, 
чем неблагоустроенные. Хотя могу со 
всей ответственностью заявить: повы-
шение сделано по самому минимуму, 
без всяких неправомерных «накруток». 
Только то, что действительно необходи-
мо. Я человек местный, верховажский, 
здесь родился и вырос, поэтому доро-
жу собственной репутацией в глазах 
земляков.

- Отдачу от своих платежей верхо-
важане смогут увидеть уже предсто-
ящим летом?

 - Да, с началом строительного сезона. 
- В конце прошлого года в интервью 

«ВВ» вы называли перечень под-
лежащих ремонту домов. Чтобы 
выполнить все запланированное, 
«ВерховажьеСтройСервису» не 

обойтись без увеличения штата 
рабочих. Сколько человек думае-
те нанять дополнительно на лето?

 - Точное количество пока  не скажу, 
но бригады две-три наверняка.

 - Какие рабочие профессии будут 
востребованы?

- В первую очередь, кровельщики. 
В наших планах заменить шифер в 
местах протекания на металлопро-
филь на крышах ряда 
домов, главным обра-
зом, около дымоход-
ных труб. Потребуют-
ся специалисты для 
выполнения бетон-
ных работ. Кстати, мы 
решили отказаться от 
строительства недол-
говечных деревянных мостков, вза-
мен будет укладываться тротуарная 
плитка. Не обойтись и без плотников 
для ремонта тех же подъездов. Хоро-
шо себя зарекомендовавших наемных 
рабочих обязательно возьмем в штат 
на постоянную работу.

- А теперь из недалекого будуще-
го вернемся в настоящее. В поне-
дельник, 11 января, в редакцию зво-
нили жители улицы Строительной. 
Они возмущены тем, что в течение 
всех длинных новогодних каникул 
мусорные контейнеры так и оста-
лись не вычищены. А ведь комму-
нальные службы обязаны работать 
и в праздники. Вы согласны с пре-
тензией?

- Согласен. Здесь сложилась дейст-
вительно форс-мажорная ситуация. 
Наш мусоровоз работал 5 и 6 января 
во время сильных морозов, и произош-
ла поломка. Пришлось ставить маши-
ну на ремонт. Кстати, гидравлическо-
му устройству противопоказано рабо-
тать при температуре ниже минус 15 
градусов. 

- Хорошо, в мороз мусоровоз 
использовать нельзя. Но копить 
отходы в контейнерах – тоже не 
выход.

- Для таких случаев у нас есть запа-
сной вариант. Один звонок в «Верхо-
важьеСтройСервис», и мы пошлем 
«Газель», которая вывезет отходы. 
Только просьба: упаковывать мусор в 
мешки и обязательно надежно завязы-
вать их, чтобы не растаскивали собаки.

- И за это не нужно будет допол-
нительно платить?

- Нет, это пойдет в счет оплаты услу-
ги по вывозу ТКО, поскольку мусоро-
воз временно не в состоянии выпол-
нять свои функции. Добавлю, что услу-
га не распространяется на крупнога-
баритные грузы, вроде бампера от 
«Жигулей», который умудрились засу-
нуть в контейнер на улице Спортивной. 
Предупреждаю, что предметы, не под-
ходящие под определение «твердые 
коммунальные отходы», вывозятся за 
отдельную плату. И еще я убедительно 

прошу верховажан не 
бросать жидкие отхо-
ды в контейнеры, они 
для этого не предназ-
начены. Представля-
ете, как трудно осво-
бождать контейнеры 
при сильном морозе.

- Кстати, о жидких 
отходах. С чем связано то, что услу-
ги ассенизационной машины для 
населения дешевле, чем для пред-
приятий и организаций?

- Установленная плата за одну маши-
ну для юридических лиц – 1200 рублей, 
для физических – 900 рублей. На наш 
взгляд, это оправданное решение – 
снизить стоимость услуги для насе-
ления на 300 рублей, поскольку боль-
шинство людей стеснены в средствах. 
Могу обещать, что, по крайней мере, в 
первом полугодии цена не увеличится. 

- Абонентов центрального водо-
провода в Верховажье становится 
все больше, а с ними и локальных 
систем водоотведения, попросту 
говоря, канализационных септиков. 
Как обслуживать все это хозяйство?

- В наших ближайших планах – при-
обрести вторую ассенизационную 
машину. Тогда мы своевременно смо-
жем выполнять заказы по очистке сеп-
тиков, канализации, туалетов.

Владимир БАСОВ

«По поручению Губерна-
тора области мы усилили 
профилактические меры по 
декриминализации лесоза-
готовительной отрасли. В 
целях контроля за качест-
вом и эффективностью про-
ведения рейдов и патрулиро-
вания на все машины Депар-
тамента лесного комплек-
са в 2015 году установлено 

На районы, в которых чаще всего выявляются незаконные рубки, 
правительство области обратит более пристальное внимание

спутниковое оборудование 
ГЛОНАСС», - рассказал пер-
вый заместитель Губернатора 
Андрей Луценко.
По мнению специалистов, 

одной из причин большого 
количества незаконных рубок 
является отсутствие реально-
го наказания за совершенные 
преступления. Так, в Вологод-
ской области в 2014 году по 

статье 260 УК РФ из 146 осу-
жденных только 6 приговорено 
к реальному лишению свобо-
ды, в первом полугодии 2015 
года из 50 осужденных толь-
ко один приговорен к реаль-
ному лишению свободы. При 
этом количество осужденных 
условно по статье 260 УК РФ 
ежегодно растет.
Благодаря комплексу и 

эффективному взаимодейст-
вию всех служб и ведомств в 
2015 году в области выявле-
но 296 незаконных рубок (в 
2014 году – 431) с ущербом 
134 млн. руб. Таким образом, 
можно констатировать сниже-
ние незаконных рубок на тер-

ритории области на 30% по 
количеству и на 46% по сумме 
ущерба к аналогичному пери-
оду прошлого года.
В целях возможности осу-

ществления легального лесо-
пользования по состоянию на 
1 января текущего года заклю-
чено 500 договоров аренды 
лесных участков с целью заго-
товки древесины с ежегодной 
расчетной лесосекой 16,9 млн. 
кбм (58 % от расчётной лесо-
секи области).
В целях пресечения и предот-

вращения нарушений лесно-
го законодательства лесными 
инспекторами Департамента 
проводятся рейды и патрули-

рование территории лесного 
фонда. В течение минувшего 
года проведено более 3500 рей-
дов и патрулирований, выяв-
лено более 1500 нарушений 
лесного законодательства, при-
влечено к административной 
ответственности более 1300 
лиц, сумма штрафов состави-
ла 17,2 млн. рублей.

«Мы приняли решение про-
вести выездное расширенное 
заседание рабочей группы в 
Бабушкинском районе в фев-
рале. И далее каждый квартал 
проводить выездные совеща-
ния в наиболее «проблемных» 
районах области», - подыто-
жил Андрей Луценко.

Чем больше видов 
благоустройства 
имеет дом, тем плата 
выше. Ведь благоу-
строенные дома тре-
буют к себе большего 
внимания и расходов, 
чем неблагоустроен-
ные.

Мы решили отказать-
ся от строительства 
недолговечных дере-
вянных мостков, 
взамен будет укла-
дываться тротуарная 
плитка. 

Гидравлическому устройству 
противопоказано работать 
при температуре ниже минус 
15 градусов. Если на улице 

мороз, а контейнеры перепол-
нены, звоните по тел. 2-12-15. 

«ВерховажьеСтройСервис» 
пришлет машину, которая 

вывезет отходы 
(упакованные в мешки).

 14 января состоялось совещание по противодей-
ствию незаконным рубкам леса на территории Во-
логодской области под председательством первого 
заместителя Губернатора Андрея Луценко. Главными 
темами совещания стали вопросы обеспечения ле-
гальной заготовки древесины, выявление и пресече-
ние нарушений в сфере лесопользования.
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«Вопреки опасениям, что 
плюсовая температура, пре-
обладавшая в течение дека-
бря, сохранится и на период 
праздников, на территорию 
Вологодской области пришли 
зимние морозы. Гостей реги-
она в новогодние праздники и 
Рождество встретили насто-
ящие северные холода! - заме-
тил Губернатор Олег Кувшинни-
ков. – Эти дни в очередной раз 
продемонстрировали серьез-
ный рост интереса росси-
ян к внутреннему туризму. 
Вологодскую область в ново-
годние каникулы посетило 120 
тысяч туристов и экскур-
сантов из разных регионов».
Основными площадками 

празднования по традиции 
стали города Вологда и Вели-
кий Устюг. Так, праздничные 
мероприятия в рамках проек-
та «Вологда – новогодняя сто-
лица Русского Севера» посети-
ло порядка 210 тысяч человек 
(на 8% больше 2015 года), в том 
числе туристы и экскурсанты из 
муниципальных образований 
Вологодской области, Москвы 
и Санкт-Петербурга, городов 
Северо-Западного федераль-
ного округа, Ярославля, Киро-
ва, Нижнего Новгорода, Влади-
мира и других регионов страны.
В ночь с 31 декабря на 1 янва-

ря на площадь Революции в 
Вологде, несмотря на креп-
кий мороз, встретить Новый 
год пришло 12 тысяч человек. 
Кульминацией стало появле-
ние Российского Деда Моро-
за, поздравившего вологжан и 
гостей города с наступившим 
2016 годом.
С 5 по 7 января 2016 года в 

Вологде состоялись мероприя-
тия II Всероссийского конкурса-
фестиваля искусств «Рождест-
венские огни». Участие в твор-
ческом состязании приняли 
более трех тысяч юных талан-
тов из разных уголков Рос-
сии. Церемония награждения 
победителей и торжественное 
закрытие фестиваля, состояв-
шиеся в Вологодском драмати-
ческом театре, стали одними из 
главных событий празднования 
Рождества Христова в област-
ной столице.
Государственные музеи в 

Вологде, Великом Устюге и 
Белозерске с 1 по 10 января 
посетило более 52 тысяч чело-
век, на 7 тысяч больше пер-
вых праздничных дней прош-
лого года.

«Туристский поток в Вели-
кий Устюг по сравнению с 
предыдущим годом увеличил-
ся почти на 10 процентов. 
Новогоднюю ночь на Вотчине 
Деда Мороза встретили 1 600 
человек, в целом же в праздни-
ки её посетило 36 тысяч тури-
стов и экскурсантов из Волог-
ды, Череповца, Нижнего Нов-

В новогодние 
каникулы область 
посетило 
120 тысяч гостей 
Туристические итоги но-
вогодних праздников 
подвели в Правительст-
ве области.

 Пресс-служба Губернатора области

 Выборы-2016 

города, Санкт-Петербурга и 
Москвы», - озвучил статисти-
ческие данные глава региона 
Олег Кувшинников.
Помимо индивидуальных 

туристов, в зимний турсезон 
2015-2016 годов на Вотчи-
ну Деда Мороза прибыло 168 
туристских автобусов (в прош-
лом сезоне – 132) из Москвы 
и Московской области, Санкт-
Петербурга и Ленинград-
ской области, Ярославской, 
Костромской, Владимирской, 
Мурманской, Архангельской, 
Ростовской, Тамбовской, Туль-
ской, Магаданской, Воронеж-
ской, Кировской, Волгоград-
ской, Калужской, Челябин-
ской, Читинской областей, Кра-
снодарского края, Пермского 
края, Республики Коми, Ненец-
кого автономного округа. При-
нято 20 специализированных 
туристских поездов.
В Великом Устюге этот зим-

ний сезон проходил с рядом 
нововведений. Так, по поруче-
нию Губернатора области для 
обеспечения прозрачности и 
адекватных сведений о посе-
щениях Вотчины внедрена 
система электронного билета. 
Она позволила уменьшить оче-
реди в самые посещаемые дни.

«На высоком уровне была 
обеспечена безопасность 
гостей и жителей области, 
совместная работа всех 
служб позволила гражданам 
отметить наступивший год 
в спокойной обстановке, - под-
черкнул Олег Кувшинников. - В 
целом подготовка к проведе-
нию мероприятий в новогод-
ний период была грандиозной, 
проделана огромная работа! 
Хотел бы поблагодарить всех, 
кто принимал в ней участие: 
сотрудников учреждений куль-
туры, образования, здравоох-
ранения, предприятий обслу-
живания и правоохранитель-
ных органов».

Ситуация с токсикоманией, 
когда дети дышат газом, 
клеем, бензином, по- 

прежнему остаётся тревожной. 
Вопиющий случай произошёл 
в январе нынешнего года. Под-
ростки зашли в один из подъ-
ездов многоквартирного дома 
с целью «поживиться» окурка-
ми, но вместо них наткнулись 
на использованный газовый 
баллон. Один из ребят, ранее 
дышавший газом, научил вто-
рого подростка, как это делать, 
причём сам газом не дышал. И 
уже после совершения правона-
рушения «привёл» товарища в 
полицию. Мама школьника бьёт 
тревогу и просит помощи у чле-
нов комиссии, так как ребёнок 
уже давно вышел из-под контр-
оля. Несмотря на юный возраст, 
а ему только 11 лет, он уже посто-
янно курит, обманывает мать, не 
отвечает, когда она звонит. Да и с 
обучением в школе тоже не всё 
в порядке, иногда даже сбегает 
с уроков. Женщина, отчаявшись 
самостоятельно решить пробле-
му с курением сына, обратилась 
к наркологу, и в декабре ребён-
ку назначено лечение. 

Если одна мама просит 
помощи, то ситуация в 
другой семье совершенно 

иная. Женщина написала заяв-
ление о том, чтобы детей у неё 
забрали и поместили в приют, 
пока она «не выздоровеет» и не 
приведёт в порядок дом. Через 
три месяца она забрала из при-
юта лишь сына, а две дочери по-
прежнему находятся там и, судя 
по поведению женщины, дома 
она их не ждёт. Программу по 
выходу из трудной жизненной 
ситуации, составленную отделе-
нием помощи семье и детям, она 

не исполняет. В итоге её угова-
ривают и постоянно навещают
не только работники сельской 
администрации, но и специа-
листы из райцентра. Летом, до 
помещения в приют, её старшая 
дочь уже совершала правона-
рушения, и есть опасения, что 
при равнодушии мамы к жизни 
детей, это вновь повторится. 
Истекает уже второй срок пре-
бывания детей в специальном 
учреждении, а матьтак и не дала 
утвердительного ответа о воз-
вращении их домой. 

Третья женщина из выз-
ванных на комиссию была 
наказана за то, что в декаб-

ре на протяжении нескольких 
дней находилась в состоянии 
алкогольного опьянения, а ребё-
нок в это время гостил у бабуш-
ки. Сама женщина настаивает 
на том, что спиртное в это время 
не употребляла, хотя протоко-
лы посещения семьи говорят об 
обратном. 
Разбираясь в каждой отдель-

ной ситуации, члены комиссии 
подробно изучают отноше-
ния в семье и школе, а также 
обращают особое внимание на 
занятость детей во внеурочное 
время. В тесном контакте друг 
с другом работают все субъ-
екты профилактики, но порой 
этих мер бывает недостаточ-
но. Трудности подросткового 
возраста, влияние интерне-
та и товарищей, безконтроль-
ность, а порой и непонимание 
со стороны родителей приво-
дят к совершению правонару-
шений и преступлений. Чтобы 
этого избежать, разрабатыва-
ются совместные планы про-
филактической работы.

Наталья СОЛОМАТОВА

 В комиссии по делам несовершеннолетних

Крик о помощи

Управление Роскомнадзора по Вологодской области в соот-
ветствии со статьей 47 Федерального закона от 12.06.2002 
года №67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав 

и права на участие в референдуме граждан Российской Феде-
рации» сообщает, что муниципальным периодическим печатным 
изданием, которое обязано предоставлять печатную площадь для 
проведения предвыборной агитации на территории Верховажско-
го муниципального района Вологодской области, является сред-
ство массовой информации — газета «Верховажский вестник».
Муниципальные организации телерадиовещания, которые обя-

заны предоставлять эфирное время для проведения предвы-
борной агитации на территории Верховажского  муниципально-
го района Вологодской области, отсутствуют.

Руководитель А.А. Пальников

Приложение 
Перечень муниципальных периодических 

печатных изданий
Наименование СМИ — «Верховажский вестник».
Учредитель СМИ, адрес редакции — АНО «Редакция газеты 

«Верховажский вестник»: Вологодская область, село Верхова-
жье, ул. Пионерская, д.4.
Учредитель редакции — Администрация Верховажского муни -

ципального района.
Вид и объем муниципальной поддержки — не получали.
Доля (вклад) муниципальных образований в уставном (скла-

дочном капитале) — не имеет.
Периодичность — два раза в неделю.
Указание на то, что организация телерадиовещания, периоди-

ческое печатное издание являются специализированным — нет.    

На первом в этом году заседании КДН было рассмот-
рено восемь административных материалов, состав-
ленных на родителей за ненадлежащее исполнение 
ими своих обязанностей по содержанию и воспита-
нию детей, а также за то, что ребёнок надышался га-
зом из баллона. 

14 января в Верховажье с 
рабочим визитом побывал 
начальник УМВД России по 
Вологодской области гене-
рал-майор полиции В.П. 
Федотов. Он провел совеща-

Назначения

Новый начальник 
отдела
 Руководству района и личному составу отдела поли-
ции представили нового руководителя.
ние по итогам деятельности 
межмуниципального отдела за 
2015 год. В обсуждении итогов 
работы приняли участие глава 
района Г.С.Непомилуев, проку-
рор В.Л.Фомин, члены Обще-
ственного совета, председа-
тель первичной ветеранской 
организации, а также личный 
состав отдела полиции.
В начале заседания Виталий 

Федотов представил собрав-
шимся нового начальника МО 
МВД России «Верховажский», 
майора полиции С.В. Федо-
сеева. «Это большая ответст-
венность, постараюсь оправ-
дать оказанное мне доверие, 
- сказал в своём обращении 
Сергей Викторович. - Главная
наша общая задача – обеспе-
чение правопорядка в Верхова-
жском и Сямженском районах».

Сергей Викторович Федо-
сеев родом из Архангель-
ской области. Имеет два выс-
ших образования. В 2004 году 
окончил инженерно-строи-
тельный факультет Вологод-
ского государственного техни-
ческого университета, в 2014 
году – юридический факультет 
Вологодского института права 
и экономики. 
Службу в органах внутренних 

дел начал в 2004 году участ-
ковым уполномоченным мили-
ции УВД г.Вологды. С 2007 он 
– оперуполномоченный УВД по 
Вологодской области. В 2015 
году был назначен начальни-
ком полиции отдела МВД Рос-
сии по Тотемскому району.

Наталья СОЛОМАТОВА 
Фото автора

Сергей Викторович Федосеев 
начальник МО МВД России 

«Верховажский»
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Внедрение в 2016 году в промышлен-
ную эксплуатацию сервиса «Электрон-
ный инспектор» системы электронных 
сервисов «Онлайнинспекция.рф» пред-
усматривается  приказом Федеральной 
службы по труду и занятости № 339 «Об 
утверждении плана мероприятий Феде-
ральной службы по труду и занятости по 
исполнению плана мероприятий по реа-
лизации Концепции повышения эффек-
тивности обеспечения соблюдения тру-
дового законодательства и иных норма-
тивных правовых актов, содержащих 
нормы трудового права на 2015-2020 
годы» от 17 декабря 2015 года.
До начала 2015 года «Электронный 

инспектор» работал в пилотном режиме, 
и пользователям были доступны только 
десять основных направлений проверок. 
С начала 2016 года Роструд значительно 
расширил для работодателей возможно-
сти внутреннего аудита их предприятий 
на предмет соблюдения законодательст-
ва о труде. Теперь число проверочных 
листов и возможных сфер самоконтроля 
возросло до 70. Среди новых – «Сверху-
рочная работа», «Медосмотры», «Ненор-
мированный рабочий день», «Привлече-
ние к работе в выходные и праздничные 
дни», «Направление в командировки», 
«Труд женщин и лиц с семейными обя-
занностями», «Гарантии беременным и 
имеющим детей до 3 лет», «Прекраще-
ние трудовых отношений по инициативе 
работодателя при сокращении численно-
сти или штата работников», а также мно-
гие другие проверочные листы, касаю-
щиеся норм трудового права, нарушения 
которых выявляются инспекторами труда 
в ходе проверок.
Сервис обеспечивает определенность 

и прозрачность проверяемых норм трудо-
вого законодательства не только за счет 
их доступности и актуальности, но и за 

Информирует государственная инспекция труда

Дома для 
переселенцев
В селе Устье введены в эксплуа-
тацию два многоквартирных дома, 
построенные на основе металличе-
ского каркаса.
Обе новостройки возведены в рам-

ках реализации областной программы 
по переселению граждан из аварийно-
го жилищного фонда. В одном из домов 
переселенцам будет предоставлено 24 
квартиры площадью от 18 до 66 ква-
дратных метров, в другом – 19 квартир 
от 28 до 69 квадратных метров.
Сейчас администрация Усть-Кубин-

ского района заключает с будущими 
хозяевами жилых помещений догово-
ры найма. Кроме того, в Устье продол-
жается строительство еще одного мно-
гоквартирного кирпичного дома.

Сертифицированная 
площадка
В одном из микрорайонов Харовс-
ка готовится к открытию новая дет-
ская площадка. Еще минувшей осе-
нью на этом месте был заросший 
травой пустырь.
Создание площадки – результат сов-

местной работы администрации рай-
она, местных жителей и представите-
лей бизнеса. Началось все с того, что 
в органы власти обратилась группа 
родителей с предложением оборудо-
вать место для игр. Инициатива нашла 
поддержку, к реализации проекта под-
ключились предприниматели. Помога-
ли и стройматериалами, и деньгами. На 
собранные средства было приобрете-
но сертифицированное оборудование: 
детский игровой комплекс, горка, каче-
ли, песочница. Конструкции из метал-
лопластика созданы по новым техно-
логиям и современным дизайнерским 
проектам – ребенок здесь точно не 
заскучает. 
Не все удалось сделать до зимних 

холодов. Весной работы на площадке 
будут продолжены.

Машину – под арест
Житель Сокола долгое время скры-
вал свое имущество, но судебные 
приставы все же разыскали и аре-
стовали принадлежащую ему ино-
марку Lexus LX470.
Задолжав более 1 миллиона рублей 

в пользу физического лица, за неупла-
ту налогов и штрафов ГИБДД, мужчина 
всячески избегал встречи с судебными 
приставами. При этом сотрудники служ-
бы активно вели розыскные действия, 
в ходе которых установили, что дол-
жник имеет в собственности дорогосто-
ящий автомобиль. Машину арестова-
ли, уведомив неплательщика, что если 
в ближайшее время задолженность не 
будет погашена, имущество пойдет на 
реализацию, а средства от его прода-
жи направят взыскателям.

Таежный запой
К Новому году двиноважский журна-
лист и писатель Леонид Невзоров 
подарил своим почитателям новую 
книгу.

«Таежный запой-3» - завершающий 
пинежский и верхнетоемский цикл авто-
ра. Шесть книг он написал о людях глу-
бинки. Галерея портретов, сюжетных 
зарисовок о северянах, любящих при-
роду, тайгу до глубины души, до забве-
ния. Писатель надеется, что вся одис-
сея по пинежским деревням будет 
интересна читателям. Узнать больше 
об авторе и его творчестве поможет 
Интернет.

Газеты читал 
Владимир БАСОВ

У наших соседей

счет разъяснения требований, которые 
предъявляются инспекторами и понима-
ния пользователями технологии инспек-
торской работы.
Результатом заполнения «проверочно-

го листа» является заключение системы 
об отсутствии или наличии нарушений, в 
случае выявления нарушений работодате-
лю будут предложены конкретные инстру-
менты для их устранения. Он получит пра-
вовое обоснование, почему те или иные 
факты, выявленные в ходе самопровер-
ки, являются нарушениями. Сервис опре-
делит, какие конкретные действия следу-
ет предпринять в целях их устранения, а 
также предоставит все необходимые для 
этого шаблоны и образцы документов.
В текущем году Роструд продолжит рас-

ширение числа проверочных листов за 
счет включения в перечень доступных 
для работодателей направлений прове-
рок блока тем по охране труда. 
В рамках реализации Концепции повы-

шения эффективности обеспечения 
соблюдения трудового законодательст-
ва и иных нормативных правовых актов, 
содержащих нормы трудового права, на 
2015-2020 годы, утвержденной распоря-
жением Правительства РФ от 05.06.2015 
№ 1028-р, предполагается создание кон-
кретных инструментов стимулирования 
работодателей для использования дан-
ного сервиса. Планируется разработать 
нормативно-правовую базу, на основе 
которой работодатель сможет в интерак-
тивном режиме добровольно направить 
декларацию о соблюдении требований 
трудового законодательства в государ-
ственную инспекцию труда. Эта декла-
рация будет автоматически сформиро-
вана по итогам работы с «Электронным 
инспектором», в том числе прохожде-
ния работодателем процедур провер-
ки с помощью проверочных «листов» 

и обязательного устранения выявлен-
ных нарушений. После подтверждения 
результатов проверки инспекция труда 
сможет принять решение о мерах поощ-
рения в отношении работодателя. Эти 
меры могут выразиться в предоставле-
нии гарантии защиты от плановых про-
верок со стороны надзорного органа, а 
также в виде других льгот, призванных 
стимулировать хозяйствующие субъек-
ты проводить самопроверки и устранять 
нарушения до визита инспектора. Разра-
ботка этих мер экономической мотивации 
будет производиться совместно с заинте-
ресованными федеральными органами 
исполнительной власти в рамках меро-
приятий по реализации концепции.

«Электронный инспектор» в значи-
тельной степени способствует переходу 
от «модели санкций» к модели «соответ-
ствия», которая предусмотрена Концеп-
цией повышения эффективности обес-
печения соблюдения трудового законо-
дательства. Новый сервис в полной мере 
отвечает стоящей перед Рострудом зада-
че – не столько выявить нарушения и 
наказать виновных, сколько обеспечить 
их отсутствие. «Электронный инспектор» 
полезен и для работодателей, которые 
могут эффективно устранять собствен-
ные издержки, в том числе связанные с 
проводимыми в их отношении контроль-
но-надзорными мероприятиями, и для 
работников.

Уважаемые работодатели! Используй-
те «Электронный инспектор», который 
доступен в режиме онлайн по веб-адре-
су http://онлайнинспекция.рф/inspector/
intro. Этот инструмент самопроверок 
поможет предупредить возникновение в 
ваших коллективах трудовых конфликтов 
и гарантированно обеспечить соблюде-
ние трудового законодательства.

Соблюдение трудового 
законодательства можно 
проверить через Интернет
Сервис «Электронный инспектор», который способен заменить насто-
ящего инспектора труда и проверить верность процедур на пред-
приятии в интерактивном режиме, разрабатывается в Роструде. По 
адресу в интернете http://онлайнинспекция.рф/inspector/intro можно 
получить заключение об отсутствии или наличии нарушений, кон-
кретные инструменты и действия для их устранения. 

- Здравствуйте, Владимир Викто-
рович.

 - Добрый день, Алексей.
 - У меня несколько неожиданный 

вопрос. Вам в последнее время не 
страшно смотреть телевизор, осо-
бенно экономические новости?

 - Я так понимаю: Вы имеете в виду 
падающую нефть и слабеющий рубль?

 - Да, именно это.
 - Признаюсь, когда знакомлюсь с тен-

денциями изменения всех этих фьючер-
сов и котировок, становится немного не 
по себе. А у Вас какие ощущения?

 - Аналогичные. Более того, в душе воз-
никает чувство боязни за будущее своей 
семьи. Особенно после того, как посмо-
трел по телевизору отчет о «гайдаров-
ском форуме». Пессимистические про-
гнозы по поводу перспектив нашей эко-
номики давали практически все высту-
павшие, начиная с экс-министра Кудрина 
и заканчивая действующими министра-
ми Силуановым и Улюкаевым. Мрачно-
ватым мне показалось и выступление 
премьера Медведева. Все это трансли-
ровалось в прямом эфире. Мне кажется, 
чиновники такого высокого ранга попро-

«Рецепт» от пессимизма
сту расписались в своей беспомощно-
сти перед лицом кризиса. 

 - Действительно, впечатление от ска-
занного на форуме, мягко говоря, неод-
нозначное. Скорее, даже грустное. В 
первую очередь, как Вы верно отмети-
ли, из-за всеобщего пессимистического 
настроя высших государственных лиц в 
отношении сценария дальнейшего раз-
вития событий. Кстати, Вы давно нача-
ли отслеживать тенденции колебаний 
цен на нефть и курса рубля?

 - Недавно, последние лет пять. С 
тех пор, как мы с женой взяли ссуду на 
покупку автомашины. Честно говоря, 
раньше мне «волатильность» рубля 
была, что называется, до лампочки. 

 - Надеюсь, у Вас нет планов в ближай-
шей перспективе взять новый кредит?

 - Боже упаси. Как только рассчитал-
ся со своим, зарекся больше рассчи-
тывать на заемные средства. Пусть 
деньги крайне нужны, хотя бы на 
достройку дома. Да и соблазнитель-
ные предложения от банка поступа-
ют. Заставляю себя мужественно 
отказаться. Спасибо, родители мои 
и жены понемногу помогают.

 - По поводу волатильности. Мне 
кажется, в последнее время рубль пере-
стал так резко, как раньше, реагировать 
на падение нефти. Да и ряд авторитет-
ных экспертов отмечают: отечествен-
ная валюта сильно недооценена. А это 
дает слабенькую надежду на стабили-
зацию экономической ситуации. С дру-
гой стороны, какой смысл в том, что мы 
порассуждаем на макроэкономические 
темы. От этого ничего не изменится.

 - Ваша правда. Умом это понимаю, 
но все равно в душу лезут тревожные 
мысли.

 - У меня есть свой «рецепт», как 
бороться с мрачным настроением. Я 
просто перечитываю любимых авторов 
Александра Бушкова, Бориса Акунина, 
Михаила Булгакова. Помогает. 

 - Точно, я в ноябре перечитал «При-
ключения бравого солдата Швейка» 
Ярослава Гашека. Хохотал до слез, и 
правда, на сердце легче стало. 

 - Если не читали, прочитайте «нетлен-
ку» Ильфа и Петрова «Двенадцать сту-
льев». Приятное впечатление от про-
чтения гарантирую.

 - Фильм с Мироновым в роли Оста-
па смотрел, а книги не читал. Спаси-
бо за совет.

Беседовал Владимир БАСОВ

 Звонок в редакцию

Ïðàâîâîå ïîëå
Проект редакции при поддержке Управления 

информационной политики 
правительства Вологодской области
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Гражданские инициативы

На заседании общественной комис-
сии при участии главы района Г.С. 
Непомилуева в преддверии Нового 
года вновь был поднят вопрос о сохра-
нении исторического облика Верхова-
жья. Также на встрече присутствова-
ли заместители главы Ю.Е. Онищенко 
и Н.Б. Кузнецова, архитектор района 
Е.В. Комиссарова, глава Верховажско-
го поселения А.Н. Малыгин, специали-
сты администрации района и предста-
вители общественности. 
Посад Верховажье, будучи когда-то 

крупным торговым поселением, через 
который проходил Московский тракт, 
имел несколько площадей, большие 
купеческие и крестьянские дома, часов-
ни и храм. Некоторые здания и обезглав-
ленный Успенский Собор сохранились 
и до наших дней. Но, как оказалось, ни 
одно из этих строений, имеющих много-

Купеческим зданиям — исторический статус
Внешний облик Верховажья, в особенности его центральная часть, 

за последние годы значительно изменился. Произошло это за счет 
появившихся новых сооружений, торговых помещений, отремон-
тированных и перестроенных на современный лад старых зданий. 
Члены инициативной группы обеспокоены тем, что новостройки и 
их дизайн, не гармонирующий с фасадами домов прошлых столе-
тий, не впишутся в  историческую часть села.

вековую историю, юридически не явля-
ется памятником культуры. 
Поясним, что объект исторической 

значимости и прилегающая к нему тер-
ритория по закону должны поддержи-
ваться и сохраняться в первозданном 
виде. Пока инициативная группа обсу-
дила, какие здания и зоны централь-
ной части Верховажья нужно обозна-
чить как памятники архитектуры. 
Было рассмотрено несколько вари-

антов: дом купца Давыдова – нынеш-
нее здание филиала Тотемского поли-
технического колледжа, купеческий 
дом семьи Нератовых, находящийся 
на Соборной площади, в нем сейчас 
находится несколько государственных 
учреждений, и здание Детской школы 
искусств – трехэтажный дом купца Пер-
сикова, расположенный на берегу реки 
возле подвесного моста. А также при-

Встречаем праздник 
с песней
Необычный творческий визит совершил в 

декабре народный хор ветеранов районного 
Дома культуры. С концертной программой «Мы 
давно блинов не ели» коллектив посетил верхо-
важский Дом ветеранов. 
Любимые всеми песни, задорные частушки под 

гармонь, стихи и появление главного новогоднего 
волшебника – Деда Мороза, подарили постояльцам 
социального учреждения чувство тепла и праздника.  

Сказка для детей 
и взрослых
Традиционные праздничные елки в канун Ново-

го года прошли для учащихся ДШИ в Верховажье. 
Уже на протяжении многих лет преподаватели 

Школы искусств придумывают для своих подопеч-
ных новогодние театрализованные представления 
с интересными героями и декорациями, подарками 
и творческими номерами. Выступают и дети. В этом 
году для всех зрителей и Деда Мороза они испол-
няли музыкальные пьесы, пели песни, рассказыва-
ли стихи. 
Также в концертном зале школы искусств была 

оформлена выставка участников конкурса «Мой 
любимый снеговик». Авторами работ стали худож-
ники и музыканты всех возрастов. Ребята предста-
вили на суд жюри рисунки и поделки, которые они 
выполняли как самостоятельно, так и в группах, а 
были работы и совместного семейного творчества. 

Ольга ГУЛИНА
Фото автора

мыкающая к ним зона, границы которой 
тоже должны быть оговорены в заяв-
лении. 
Годы сказались на техническом состо-

янии каждого из этих строений. На 
сегодняшний день оно признано неу-
довлетворительным, здания требуют 
ремонтных работ. 
На следующей встрече обществен-

ная комиссия и представители власти 
вынесут окончательное коллективное 
решение и отправят запрос о присво-
ении историческим зданиям статуса 
памятника архитектуры в Департамент 
культуры и охраны объектов культурно-
го наследия Вологодской области.

Ульяна ПИВОВАРОВА
Фото автора

Новости культуры

«Свет Рождества»
Фестиваль под таким назва-

нием прошел в последний 
день новогодних каникул, 10 
января, в камерном театре 
при ЦТНК.
В его рамках состоялось под-

ведение итогов и награждение 
победителей районного конкур-
са «Свет Рождества». «Рожде-
ственские открытки и елоч-
ные игрушки-ангелы состави-
ли выставку в Центре тради-
ционной народной культуры. 
Некоторые создавали игруш-
ку всей семьей. Для нас важна 
была именно рождественская 
тематика – новогодние изделия 
мы не принимали», – рассказа-
ла Татьяна Полежаева, дирек-
тор ЦТНК.
Победителями конкурса 

стали Д. Веселкова, К. Зоб-
нина, А. Волынкина, Е. Сав-
расов, Т. Борзенков, В. Коно-
нова, И. Зенкова, В. Драгина, 
Н. Саврасова.
Участники кукольной студии 

при ЦТНК представили вертеп-
ный спектакль «Смерть царя 
Ирода». Для гостей мероприя-
тия прошли мастер-классы по 
созданию открытки и игрушки. 
А 17 января прошел повтор-

ный показ «короткометражно-
го» спектакля кукольной студии.

По материалам сайта 
cultinfo

 Песни, исполненные народным хором ветеранов РДК, 
подарили хорошее настроение

На сцене ансамбль флейт учащихся и преподавателей ДШИ

Бывший дом купца Нератова на Соборной площади Дом купца Персикова, сейчас — Детская школа искусств
Бывший дом купца Давыдова,  сейчас —  филиал 

Тотемского политехнического колледжа

Члены инициативной группы и представители власти
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Накануне моего отъезда из 
города младший из них, пяти-
летний Витя, долго и нудно 
просил взять его в дерев-
ню. «Дедушка, возьми меня с 
собой. Я холод люблю, могу 
ночевать даже в сугробе…» 
Вынужден был напомнить 
ему, как однажды, глядя на 
деда, пошел по дрова боси-
ком и заплакал: снег оказал-
ся холодней, чем он ожидал. 
«Так тогда я был маленький, 
всего три года. А сейчас уже 

пять и читать умею. Даже объ-
явления на улице. Рекламу».
Звоню. Трубку берет внук. 

«Папа занят. Мама в воскре-
сенье будет лечить собак и 
кошек… Ты слышал мою маму 
по радио?» «Слышал, слы-
шал… Передай папе, что полы-
нья готова. Дедушкин труд не 
должен пропадать даром…» 
Вроде услышали. Приедут.
И вот в пятницу вечером при-

катили все. Привезли и бабуш-
ку. Баня готова, но на улице уже 

Закаляемся!
Приехав в конце февраля прошлого года в очередной 
раз навестить дом в деревне, я, кроме отогревания 
зимовки и уборки снега, занялся еще обустройством 
полыньи. И в этом мне, как говорится, Бог помог. 
Толщина льда оказалась всего 10-12 сантиметров, и 
небольшую круглую полынью я прорубил быстро. 
Однако ночные морозы до минус 20-23 градусов сво-
дили работу на нет. Пришлось прикрыть ее щитом из 
досок, сверху положить постель, матрац, еще с осени 
набитый сеном (за неимением соломы). Пригодился 
и старый брезент. Поскольку вдоль берега лед был 
очень ненадежный, пометил опасную зону вешками. 
Теперь самое время приглашать внуков. темно. На льду – вода. Предла-

гаю после бани облиться водой 
из ведер, а завтра днем можно 
будет «проверить» полынью.

Но где там! Для трех бравых 
будущих защитников Отечест-
ва темнота – не помеха. Пере-
пад температур испытали при 
свете уличного фонаря, укре-
пленного на высоком столбе 
около дороги. Конечно, осве-
щение слабовато, но …охота 
пуще неволи. Первым окунул-
ся папа, умылся, подпрыгнул 
и вылез на лед. Потом, держа 

Витя и Ваня после купания. Февраль 2015 год.

Пользоваться дневным стациона-
ром, например, в Чушевицах, могут 
только те, кто имеет личный транспорт. 
Жалуются на все растущие цены на 
лекарства, дороговизну, на малоэф-
фективность платных клиник. Некото-
рые прямо заявляют, что не надеются 
дожить до пенсии, поэтому работают 
без оформления трудового договора. 
«Хоть сейчас пожить, а потом уж как-
нибудь. Ребята не оставят, докормят», 
- рассуждают они.
Надо сказать и о том, что простые 

сельские жители 40-50-ти лет выска-
зывают беспокойство и по поводу буду-
щего страны, состояния экономическо-
го потенциала государства. Кто будет 
работать в сельском хозяйстве, если 
молодежь покидает деревню, родитель-
ский кров, в том числе из-за отсутствия 
нормальной работы и приличного меди-
цинского обслуживания?
Думается, что обеспокоенность вер-

ховажан, притом многолетняя, вполне 
обоснованна. По признанию западных 
экспертов советское здравоохранение, 
особенно детское, было лучшим в мире. 
К тому же бесплатным. Если не изменя-
ет память, больничные листы оплачи-
вались до четырех месяцев. В стацио-
нарах лечили четыре недели. Наиболее 
востребованные лекарства были недо-
роги. Одним словом, 
государство, меди-
цинское сообщество 
делали все для того, 
чтобы человек был 
способен сохранить 
трудоспособность до 
выхода на заслуженный отдых. Конеч-
но, тяжкие заболевания были редки.
Забота проявлялась и о подраста-

ющих поколениях, о трудовых ресур-
сах страны в целом. То есть той части 

населения, которая способна работать, 
участвовать в процессе производства, 
создавать материальные и духовные 
ценности, необходимые для развития 
государства.

День сегодняшний
Сегодня о состоянии здоровья нации 

можно смело судить по одному лишь 
признаку – очень мощному валу рекла-
мы различных лекарств, лечебных изде-
лий и БАДов (биологи-
чески активных доба-
вок в пищу). Всевоз-
можная реклама дает 
не только информа-
цию о медицинских 
товарах и услугах, но 
одновременно запуги-
вает слушателей, зри-
телей, читателей. 
И все же, в определенной степе-

ни наше здоровье – в наших руках, 
поскольку на 80% оно зависит от еды. 
Качество еды из магазинов известно. 
По меткому выражению острословов, 
пищевую промышленность пора пере-
именовать в химическую. Мы сами, во 
многом и наши дети выросли на про-
стой, здоровой пище. О качестве дет-
ского питания в наши дни можно судить 
хотя бы по тому, что уже много лет 
реклама предлагает БАДы детям трех-
летнего возраста. Низкосортная пища 
одним усугубляет здоровье, другим уве-
личивает барыши.

Слово о картошке
Надо ли доказывать то, что у жителей 

сельской местности 
существует больше 
возможностей, чем 
у горожан, питаться 
натуральными про-
дуктами? Стоит лишь 
этим озаботиться.

В 2015 году с ранней осени торговые 
точки Вологды, были завалены деше-
вым картофелем по цене 15-16 рублей 
за килограмм. Называю цены на пер-
вое декабря. И все же многие горожа-

Ах! Картошка – объеденье…
Когда заходит речь о здоровье, 
почему-то большинство из со-
беседников сразу вспоминают 
про медицину. Начинают срав-
нивать качество, продолжитель-
ность лечения в советские годы 
и «кастрированные» медицин-
ские услуги сегодняшнего дня.

В определенной степе-
ни наше здоровье – 
в наших руках, 
поскольку на 80% оно 
зависит от еды.

не предпочитают покупать этот товар у 
бабушек, торгующих около магазинов, 
автобусных остановок и на рынках. Цена 
другая: 25-30 рублей за килограмм, но 
зато картофель отборный, расфасован-
ный в пакеты от одного до двух-трех 
килограммов. Отчего же так происхо-
дит? Главная причина – магазинный 
товар невкусный. Вторая – много трав-
мированного, видимо, от того, что на 
уборке применялась устаревшая тех-
ника, приходится долго выбирать. Тре-

тья – огромные емко-
сти с товаром или сет-
чатые мешки целы-
ми днями находятся 
под ярким освещени-
ем и плоды портятся. 
Мытая, позеленевшая 
картошка в магазинах 
самообслуживания 

просто глаза колет.
Конечно, туфтовый товар можно 

купить и с рук. Предприимчивые торгов-
ки покупают в соседнем ларьке мешок 
картофеля, капусты и тут же на рынке 
продают их под видом выращенного на 
даче. Благо, теперь не требуют справок 
о наличии огородов.
И еще один штрих. Два-три года назад 

покупателя информировали о том, где, 
в какой стране или регионе выращена 
продукция: Израиле, Египте, Устюжне, 
Ивановской области и т.д. Последние 
годы об этом трудно судить: применя-
ются цифровые обозначения. То есть 
товар обезличен.
Не стало и бирок с надписью «Вер-

ховажский», которыми злоупотребляли 
многие ларьки. С их владельцами мне 
не раз приходилось «воевать», доказы-
вать, что надписи фальшивые. В этом 
году ни одной подобной бирки не видел. 
Надо полагать, покупатели «раскусили» 
обман и реклама стала давать проти-
воположный эффект.

Вывод: чтобы нашим детям, внукам, 
да и нам с вами реже требовалась меди-
цинская помощь, давайте питаться хотя 
бы своими овощами. Еще лучше – если 
к мешку картошки добавим кусок сала 
или телятины.

Цена другая: 25-30 
рублей за килограмм, 
но зато картофель 
отборный, расфасо-
ванный в пакеты от 
одного до двух-трех 
килограммов.

Ваню, старшего, за вытяну-
тые руки, погрузил его до шеи 
в воду. Витя от такого «подви-
га» в темноте воздержался. 
Все трое сожалели, что вышли 
на лед босиком, а не в тапках. 
Но нет худа без добра, тапки 
могли бы потерять в снегу, пока 
поднимались к бане.
Водными процедурами все 

остались довольны и крепко 
спали до девяти часов утра. 
(Витя встал первым и еще не 
протерев глаза, сел за план-
шет. Книги и рисование подо-
ждут).

…Перед отъездом захотели 
еще раз полежать на банном
по́лке и проверить, не потепле-
ла ли вода в реке. Я пошел за 
фотоаппаратом и вернулся, 
можно сказать, к шапочному 
разбору. «Дедушка, ты поче-
му так долго? Витя уже куртку 
надел?..» 
Закончив помывку, на снегу, 

около бани, вылил на внуков 
по ведру воды. Правда, тем-
пература воды была ближе к 
комнатной.

Не прошло и суток, как все 
снова окунулись в городскую 
стихию. Кроме меня. Тако-
ва нынче жизнь. Современ-
ным взрослым детям и вну-
кам нисколько не завидую. 
Все бегом, бегом, иногда даже 
опрометью несутся в неиз-
вестность, натыкаясь на мни-
мые препятствия, ломают их, 
а потом выясняется, что сло-
мали-то зря. В новой жизни 
они могли бы принести боль-
шую пользу. А так ни себе, ни 
людям.
Как уберечь молодые умы от 

все возрастающего огромного 
вала часто вредной информа-
ции, катящейся впереди них? 
Вряд ли обойдешься тут одним 
физическим закаливанием?

Босиком 
по морозу
Мне кажется, что деревенские 
женщины во многом сами себе 
обеспечивали более длинное 
пребывание на земле. Причем, 
можно сказать, походя. Дере-
венский быт наших мам и бабу-
шек был менее обустроен, чем 
в наши дни. За зимнее утро от 
жарко топящейся печи им не-
однократно приходилось выхо-
дить (а точнее – выбегать) на 
мост, в кладовку за продукта-
ми, принести и вынести поме-
ло. Были и другие более мелкие 
причины. И выбегали в легком 
платье или сарафане с коротки-
ми рукавами.

Перед тем, как спуститься во двор с 
двумя ведрами пойла животинам, на 
лестнице надевали предназначенные 
для этого валенки или сапоги с корот-
кими голенищами. Теплыми они были, 
если круглые сутки стояли на морозе? 
Тепло, а точнее жар, исходил только 
от горящей лучины, зажатой в зубах. 
Фонарями типа «летучая мышь», из эко-
номии керосина и времени, пользова-
лись реже.
Как в довоенное время, так и в после-

военные годы деревенские семьи были 
многодетными. В них росли по 4-6 
ребят, а то и больше. В зимние ночи 
дети спали на полу, на соломенных 
постелях. Бабушки, а чаще матери, 
по вечерам приносили их с мороза в 
избу, чтобы они нагрелись. Утром снова 
выносили. И все это делали опять же 
налегке, иногда даже босиком. 
Холодны и осенние росы, обиваемые 

ногами большухи, спешившей поутру в 
садок или капустник по овощи. Обутку 
берегли для более серьезной работы. 
Хотя и на сенокос сушить и загребать 
нередко торопились босиком. Разуме-
ется, что завидного в этом было мало. 
Однако неудобства окупались укрепле-
нием здоровья и воспитанием силы 
воли.

Â çäîðîâîì òåëå — çäîðîâûé äóõ
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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Владимир Кондаков
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 Информация. Реклама. Объявления Поздравляем!

В-Раменье В-Раменье 
ЕВСТОЛИИ МИХАЙЛОВНЕ ЕВСТОЛИИ МИХАЙЛОВНЕ 

СОБЕНИНОЙ СОБЕНИНОЙ 
Уважаемая Евстолия Михайловна!Уважаемая Евстолия Михайловна!

Сердечно поздравляем Сердечно поздравляем 
с юбилейным днем рождения! с юбилейным днем рождения! 

С 85-летием!С 85-летием!
Хочешь не хочешь, а годы идут. Хочешь не хочешь, а годы идут. 

Вложены в них и здоровье, и труд. Вложены в них и здоровье, и труд. 
Были невзгоды, и радость была, Были невзгоды, и радость была, 

а пожелать мы хотим уюта, тепла и добра! а пожелать мы хотим уюта, тепла и добра! 
Крепкого Вам здоровья на долгие годы!Крепкого Вам здоровья на долгие годы!

Собенины В.И. и О.Н.Собенины В.И. и О.Н.

Чушевицкое с/п, д.В-Гора Чушевицкое с/п, д.В-Гора 
ОЛЬГЕ ИВАНОВНЕ БАЙДАКОВОЙ ОЛЬГЕ ИВАНОВНЕ БАЙДАКОВОЙ 

Дорогую сестру, тетю Дорогую сестру, тетю 
поздравляем с юбилеем!поздравляем с юбилеем!
Слов хороших не жалея, Слов хороших не жалея, 
поздравляем с юбилеем!поздравляем с юбилеем!
Мы желаем всей душой Мы желаем всей душой 
только радости большой, только радости большой, 
сил, здоровья и достатка, сил, здоровья и достатка, 
полного в делах порядка, полного в делах порядка, 
чтобы счастьем и теплом чтобы счастьем и теплом 
был всегда наполнен дом!был всегда наполнен дом!

Юрины, Тонковский, Мельник, Юрины, Тонковский, Мельник, 
Лысковы, МельникЛысковы, Мельник

     МИХАИЛУ 
ВЛАДИМИРОВИЧУ 
НЕКРАСОВУ 
Мой сын, сегод-
ня праздник твой, я 
поздравляю, мой род-

ной. Желаю радости и 
счастья, и жизни дол-
гой, без ненастья, здоро-
вья крепкого, добра, любви 
взаимной и тепла!

Мама

МИХАИЛУ ВЛАДИМИРОВИЧУ НЕКРАСОВУ 
Сегодня день рождения необычный, сегодня в 
твоей жизни юбилей! А если жизнь поставила 
«отлично», то, значит, все отлично будет в ней. 
Поверь, счастью годы – не помеха, и от души 
хотим мы пожелать тебе бодрости, здоровья и 
успехов, и пусть и дальше все идет на «пять!»

Галя, Маша, Сережа, Полина, 
семья Верлоки

Дорогие верховажане и гости нашего села!
2016 год правительством нашей страны 

объявлен Годом российского кино.
24 января в 14 часов 

мы будем рады видеть вас в 
районном Доме культуры на концерте

&oе“…, …=шег% *,…%[. 
Данная программа является продолжением цикла 
мероприятий, где вы встречались с лучшими 

произведениями наших композиторов и поэтов: 
концерт советской песни (2013 год), вечера романсов 

(2014 год), концерт бардовской песни (2015 год).
На этот раз вы услышите известные и всеми любимые 
песни из наших кинофильмов, а также песни, которые 
сегодня исполняются нечасто, но, тем не менее, тоже 

входят в сокровищницу русской культуры. 
Кроме того, музыканты исполнят для вас мелодии 

из любимых кинофильмов.
Вход: взрослые – 150 рублей, 

дети и пенсионеры – 100 рублей.
Все собранные средства пойдут на приобретение 
тренажера «Велодоктор» для Сережи Чертовикова.

С уважением ведущий программы С. Истомин

С.Верховажье С.Верховажье 
АЛЕКСАНДРУ ВЛАДИМИРОВИЧУ АЛЕКСАНДРУ ВЛАДИМИРОВИЧУ 

ВЛАСОВУ ВЛАСОВУ 
Уважаемый Александр Владимирович! Уважаемый Александр Владимирович! 
Поздравляем Вас с юбилейным днем Поздравляем Вас с юбилейным днем 
рождения! Желаем доброго здоровья, рождения! Желаем доброго здоровья, 

семейного тепла, счастья и благополучия!семейного тепла, счастья и благополучия!
Коллектив Верховажского РДРСУКоллектив Верховажского РДРСУ

П.Макарцево П.Макарцево 
ОЛЬГЕ ВАЛЕНТИНОВНЕ ОЛЬГЕ ВАЛЕНТИНОВНЕ 

НЕГОДЯЕВОЙ НЕГОДЯЕВОЙ 
Поздравляем с юбилеем!Поздравляем с юбилеем!
От всей души тебе желаем От всей души тебе желаем 
большого счастья и добра!большого счастья и добра!
Желаем то, о чем мечтаешь, Желаем то, о чем мечтаешь, 
о чем ты думаешь всегда.о чем ты думаешь всегда.

Чтоб боль и горе не встречались, Чтоб боль и горе не встречались, 
чтоб смех твой слышался всегдачтоб смех твой слышался всегда

Желаем крепкого здоровья, Желаем крепкого здоровья, 
улыбок, солнца и тепла!улыбок, солнца и тепла!

Коллектив Макарцевской Коллектив Макарцевской 
школы детсадашколы детсада

Спасибо Елене Анатольевне! 
Благодарим

Реклама

Д.В-Раменье Д.В-Раменье 
Уважаемую Уважаемую 

ЕВСТОЛИЮ МИХАЙЛОВНУ ЕВСТОЛИЮ МИХАЙЛОВНУ 
СОБЕНИНУ СОБЕНИНУ 

поздравляем с 85-летием!поздравляем с 85-летием!
Не беда, что года быстро мчатся, Не беда, что года быстро мчатся, 
серебристый оставляя след, серебристый оставляя след, 

желаем мы всего, чем жизнь богата: желаем мы всего, чем жизнь богата: 
здоровья, счастья, долгих лет!здоровья, счастья, долгих лет!
Собенины Володя, Лина, Собенины Володя, Лина, 
Наумовы Саша и Наташа, Наумовы Саша и Наташа, 
Лютиковы Сергей, ЛенаЛютиковы Сергей, Лена

22 ÿíâàðÿ (ïÿòíèöà) 22 ÿíâàðÿ (ïÿòíèöà) 
â ÐÄÊ Âåðõîâàæüÿ â ÐÄÊ Âåðõîâàæüÿ 

ðàñïðîäàæà æåíñêèõ øóá (íîðêà, ìóòîí), ðàñïðîäàæà æåíñêèõ øóá (íîðêà, ìóòîí), 
äóáëåíîê, ïàëüòî, ïóõîâèêîâ. Ñêèäêè. äóáëåíîê, ïàëüòî, ïóõîâèêîâ. Ñêèäêè. 

Æä¸ì âàñ ñ 10 äî 16 ÷àñîâÆä¸ì âàñ ñ 10 äî 16 ÷àñîâ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Малышевой Натальей Павловной, 
квалификационный аттестат №35-10-14, находящейся по адре-
су: 160014, г. Вологда, ул. Саммера, д. 3, оф. 310, т. 547-666 в 
отношении земельного участка с К№35:07:0105021:67, распо-
ложенного по адресу: Вологодская область, Верховажский р-н, 
с/с Верховский, д. Сметанино выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположения границ земельного участка.
Заказчиком кадастровых работ является Шадрин Александр 

Андреевич, проживающий по адресу: Вологодская область, Вер-
ховажский район, д. Сметанино, ул. Пионерская, д. 5, кв. 1.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 

местоположения границы состоится по адресу: Вологодская 
область, Верховажский р-н, с/с Верховский, д. Сметанино, ул. 
Пионерская, д. 5 2 марта 2016 года в 14 часов.
С проектом межевого плана земельного участка можно озна-

комиться по адресу: 160014 г. Вологда, ул. Саммера, д. 3, 
оф. 310, т. 547-666.
Возражения по проекту межевого плана и требования о прове-

дении согласования местоположения границ земельного участ-
ка на местности принимаются по 2 марта 2016 года по адре-
су: 160014, г. Вологда ул. Саммера, д. 3, оф. 310, т. 547-666.
Смежный земельный участок, с правообладателем которого тре-

буется согласовать местоположение границ: К№35:07:0105021:68, 
расположенный по адресу: Вологодская область, Верховажский 
р-н, с/с Верховский, д. Сметанино. При проведении согласова-
ния местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок.

Обратите внимание

Спорт

Право играть в полуфиналах 
получили пары команд ДЮСШ 
– «Вага», Морозово – Верхо-
важская средняя школа. При-

Администрация Нижнекулойской средней 
школы выражает огромную благодарность 
Шарыгиной Валентине Анатольевне, Вор-
сину Андрею Владимировичу, Русинову 
Виктору Николаевичу, Астафьеву Алексан-
дру Григорьевичу, Мальгину Василию Нико-
лаевичу, Киселевым Наталье Витальевне 
и Александру Вениаминовичу за оказание 
спонсорской помощи в приобретении формы 
для волейбольной команды школы, а также 

Козловой Тамаре Леонидовне – за покупку 
и доставку комплектов формы. Благодарим 
наших постоянных спонсоров – СПК колхоз 
«Нижне-Кулое» и Ворсина Андрея Владими-
ровича за выделение денежных средств для 
организации и проведения новогодних празд-
ников в школе!
Поддержка ваша, как спасенье, не знаем, 

чтобы делали без вас… Спасибо вам за помощь 
многократно, спасибо вам за добрые дела!

На рождественских кани-
кулах в Чушевицах проводи-
ла сеансы массажа Собенина 
Елена Анатольевна. Каждый 
день с 1 по 11 января, несмотря 
на морозы, в 9 часов она была 
готова принимать пациентов. К 
ней с большим удовольствием 
приходили на повторный мас-
саж женщины, которые уже 
бывали у нее летом, новые 

пациенты разного возраста из 
Чушевиц и гости из Вологды. 
Все получили заряд бодрости, 
хорошего настроения и, конеч-
но, здоровья.
Особенно приятные впечат-

ления остались от повторно-
го массажа. Женщины стали 
легко наклоняться, не хвата-
ясь за поясницу, поворачивать 
шею, не ощущая боли в позвон-

ках, стало легко вставать и дви-
гаться после длительного сиде-
ния,  почувствовали лёгкость 
и молодость спины, а также с 
радостью отметили уменьше-
ние своего веса. 
Хочется поблагодарить Елену 

Анатольевну за работу, поже-
лать ей самого бесценного: здо-
ровья, счастья, любви, уваже-
ния. Ждём её летом.

Группа пациентов

Кубковый финал
В минувшие праздники в Верховажье был разыгран кубок 
района по мини-футболу. В играх приняли участие семь 
спортивных коллективов.

чем на предварительном этапе 
морозовские спортсмены сен-
сационно переиграли команду 
«Ветераны» со счетом 5:0. 

В финале между собой встре-
тились футболисты «Ваги» и 
ВСШ. Матч завершился побе-
дой «Ваги» 7:4 и эта команда 
стала обладателем главного 
трофея турнира. Лучшим бом-
бардиром соревнований стал 
Семен Виноградов.

Владимир БАСОВ

Реклама

ÑÏÊ «Àãðîôèðìà Êðàñíàÿ Çâåçäà» 
22 ÿíâàðÿ 2016 ãîäà 
ïðèãëàøàåò ïîêóïàòåëåé 

ÇÀ ÑÂÈÍÈÍÎÉ 
ÑÎÁÑÒÂÅÍÍÎÃÎ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ 
íà ðûíîê ïî óë. Ïèîíåðñêàÿ, ä. 4à.

Реклама
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Коллектив СПК колхоз «Нижне-Кулое» выражает глубокое соболезно-
вание Пинаевской Наталье Николаевне, Пинаевскому Михаилу Дмит-
риевичу, их детям, всем родным и близким по поводу смерти отца, 
тестя, дедушки 
Несмелова Николая Ивановича.

Выражаем глубокое соболезнование Несмеловой Татьяне Викторов-
не, дочерям Алене и Наталье, всем родным и близким по поводу смер-
ти мужа, отца, дедушки 
Несмелова Николая Ивановича.
Шестаковы, Филипповы, Кошелевы

Скорбим и выражаем глубокое соболезнование Несмеловой Татьяне 
Викторовне, детям, внукам по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки.
Ламовы О.Г., Л.И., Л.Л.

Коллектив БУЗ ВО «Верховажская ЦРБ» выражает соболезнование 
Несмеловой Татьяне Викторовне в связи со смертью 
мужа.

Выражаем глубокое соболезнование Несмеловой Татьяне Викторов-
не, дочерям Алене и Наталье, их семьям по поводу безвременной 
смерти мужа, папы, дедушки 
Несмелова Николая Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Репины (г.Вологда)

Выражаем глубокое соболезнование Несмеловой Татьяне Викторов-
не, дочерям Алене, Наталье и их семьям в связи со смертью мужа, 
отца, дедушки 
Несмелова Николая Ивановича.
Гладковы, Помыткины, 
Брагины (Вологда, Архангельск)

Выражаем глубокое соболезнование жене Татьяне Викторовне, доче-
рям Алене и Наталье, их семьям, родным и близким по поводу смерти 
Несмелова Николая Ивановича.
Сваты Семовские, Тонковские, Семовские (Верховажье)

Выражаем глубокое соболезнование Несмеловой Татьяне Викторов-
не, ее семье, всем родным и близким по поводу смерти 
Несмелова Николая Ивановича.
Несмеловы (Сибирь), Брагина Н.А.

Выражаем глубокое соболезнование Семовской Алене Николаевне, 
ее семье по поводу смерти отца, дедушки 
Несмелова Николая Ивановича.
Коллектив магазина «Пульс», Зыкова С.

Выражаем глубокое соболезнование Несговорову Евгению по пово-
ду смерти отца 
Несговорова Александра Николаевича.
Одноклассники, классный руководитель 
Шаляпина Галина Ивановна

Выражаем глубокое соболезнование матери Раисе Евгеньевне, жене 
Надежде Александровне, детям Жене и Лене, их семьям, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Несговорова Александра Николаевича.
Одноклассники 1974 г.в.

Выражаем глубокое соболезнование Несговоровой Раисе Евгеньевне, 
жене Надежде Александровне, детям Жене и Лене, внукам, братьям 
Сергею и Николаю, сестрам Валентине и Галине по поводу трагиче-
ской смерти 
Несговорова Александра Николаевича.
Шутовы Н.Г. и Л.И., Дурнова В.Н., Тонковская А.А.

Коллектив Нижнекулойской средней школы глубоко скорбит по пово-
ду безвременной смерти работника школы 
Несговорова Александра Николаевича 
и выражает искренние соболезнования матери Раисе Евгеньевне, жене 
Надежде Александровне, детям Евгению и Елене, их семьям, брату 
Сергею Николаевичу и его семье, всем родным и близким. 
Александр Николаевич был очень добрым человеком, ответственным 
и исполнительным работником. Таким он останется в нашей памяти… 
Пусть земля ему будет пухом.

♦Продам
♦Продам тракторный прицеп 2 
ПТС-4. 8-921-144-14-48

♦Продам трактор МТЗ-82, 2012 
г.в., 750 т.р.  8-921-829-35-42

♦Срочно продам а/м «Чери 
А-13», 2012 г.в., пробег 25000, 
недорого. 8-911-524-99-98

♦Продам «Ладу-Гранту». 
8-921-066-58-91

♦Продам ВАЗ-2108 в хорошем 
состоянии. 8-900-552-39-29

♦Продается квартира 
в восьмиквартирном доме. 
8-921-140-19-18

♦Продам сруб бани 3х3, 
+7-921-067-57-19

♦Продам березовые дрова 
чурками. 8-921-236-98-07

♦Продам дрова березовые 
чурками. 8-921-722-71-66, 
8-921-232-69-32, 42-1-45

♦Продам квартиру 
в с.Верховажье, ВАЗ-2106, 
запчасти Т-25. 
8-921-536-98-73

♦Продам сруб дома 9х9 + 
мезонин 3х6 на вывоз; 
лошадиную сбрую, телегу, 
дровни, резную дугу, седло. 
8-911-531-75-20

♦Продам вместительный 
шифоньер, б/у, 8-931-505-04-96

♦Вакансии
♦Организации требуется 
бригада на рубку леса 
(временно) на период 
заготовки. Оплата 
договорная, своевременная. 
Информация по телефону 
8-921-235-34-22

♦Ищу работу. 8-951-733-63-39

Реклама

КИРОВСКАЯ ОБУВНАЯ 
ФАБРИКА С РЕМОНТОМ 
И ПРОДАЖЕЙ ОБУВИ 

22 января 
Чушевицы с 17 до 19 ч. 

23 января 
Верховажье с 9 до 12 ч.

Вспомните вместе с нами

21 января 2016 исполнится год, как нет с 
нами самого близкого, родного, любимого 
мужа, отца, дедушки 
Богданова 
Андрея Николаевича. 
Когда умирает дорогой нашему сердцу чело-

век, мы готовы отдать все, лишь бы оставить 
маленькую частичку его с нами, но этого нико-
му не дано. 
Добрые люди, вспомните вместе с нами 

нашего дорогого Богданова А.Н.
РодныеООО «Верховажьлес» 

в Лойгинский ЛЗУ (Архангельская 
область, Устьянский район, п.Лойга) 
требуются водители 

категории Е 
на вывозку леса, полный соцпакет, 
стаж работы не менее трех лет. 

Т. для справок 8-921-483-95-04

12 января 2016 года нас постигло большое горе, на 64-м году 
жизни скончался наш самый родной человек – дорогой муж, 
любимый папа, дедушка 
Несмелов Николай Иванович. 
Никто не остался равнодушным к нашему горю, не оставил в 

это тяжелое время одних. Огромное всем спасибо! Всем родст-
венникам, друзьям, соседям. Особенно благодарим семью Бра-
гиных В.Л. и Н.В., Соломатову А.И., Могутову Н.В., Друговскую 
З.А, Попову Г.К., Киселеву О.Ю. 
Пусть такое горе никогда не придет в ваши семьи. Храни вас Бог!

Родные

Выражаем глубокие соболезнования дочери Елене, ее семье, всем 
родным и близким людям по поводу безвременной смерти папы, род-
ного и близкого человека 
Несговорова Александра Николаевича. 
Скорбим вместе с вами.
Выпускники Нижнекулойской средней школы 2003 года 
и классный руководитель Игнатьевская Т.Н.

Выражаем искреннее соболезнование Ершовой Галине Николаевне, 
всем родным и близким по случаю смерти брата 
Несговорова Александра Николаевича.
Шумиловы, Самодуровы, Тонковские

Выражаем глубокие соболезнования матери Несговоровой Раисе Евге-
ньевне, жене Надежде Александровне, Елене, Евгению, их семьям по 
поводу безвременной смерти сына, мужа, папы, дедушки 
Александра Николаевича. 
Малютины

Коллектив СПК колхоз «Н-Кулое» выражает глубокое соболезнование 
Несговоровой Надежде Александровне, Несговоровой Раисе Евгень-
евне, всем родным и близким по поводу безвременной смерти 
Несговорова Александра Николаевича.

Выражаем глубокое соболезнование Несговоровой Раисе Евгеньев-
не, Несговоровой Надежде Александровне, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти 
Несговорова Александра Николаевича.
Ветераны клуба «На огонек»

Выражаем глубокие соболезнования Несговоровым Раисе Евгень-
евне, Надежде Александровне, детям Евгению, Елене, их семьям, 
всем родным и близким по поводу безвременной кончины сына, мужа, 
папы, брата  
Несговорова Александра Николаевича.
Некрасова Н.А., Лаврова С.В., Сафоновская И.Н.

Выражаем глубокое соболезнование Головчун Татьяне Николаевне, 
Скупченко Нине Николаевне, родным и близким по поводу смерти 
Осиной Анны Леонтьевны.
Загоскины И.А. и Л.А., Пинаевские В.М. и Н.А.

Выражаем глубокое соболезнование Колутиной Галине Трифоновне 
по поводу смерти брата 
Кочнева Виктора Трифоновича.
Дербина Г.Г., Мухорина Н.В.

Выражаем глубокое соболезнование Поповой Розе Александровне, 
Марине, Сергею, всем родным и близким по поводу смерти 
Попова Александра Павловича.
Трапезникова Л.В., Варламова А.В., 
Веселков Н.В., Красовская Т.В.

Выражаем искреннее соболезнование Веселковым Александру, Вла-
димиру, Юрию, Василию,  Евстолии, снохам, внукам, правнукам, всем 
родным и близким по поводу преждевременной смерти 
Тамары.
Веселковы Сергей, Валерий, Татьяна (п.Рогна)

Выражаем глубокое соболезнование Веселковой Евстолии Никола-
евне по случаю смерти сестры 
Тамары. 
Карбасниковы, Сорокоумовы, Минины

Коллектив и ветеранская организация  МБДОУ «Детский сад №1» выра-
жают искренние соболезнования  родным и близким по поводу смер-
ти бывшего работника  
Андреевой Марии Павлиновны.

Коллектив МБДОУ «Детский сад №2 «Солнышко» выражает глубо-
кое соболезнование  Кулаковой Татьяне Анатольевне, всем родным 
и близким по поводу смерти мамы, бабушки 
Андреевой Марии Павлиновны.

Выражаем глубокое соболезнование Кулаковой Татьяне, сестре Любе, 
родным и близким по поводу смерти мамы, бабушки
Андреевой Марии Павлиновны.
Томиловы, Сушинская Т., Сафоновская Н.

 

♦Продам русских гончих 
собак, рабочие родословные. 
8-921-477-55-88  Реклама

♦Вырубим лес, купим на 
корню. 8-921-129-81-58  Реклама

♦Сдам в аренду склад. 300 м2  
8-921-829-35-42  Реклама

♦В магазине ООО «Феникс» 
распродажа продуктов 
питания. Скидки! 
Ул.Смидовича, д.36А  Реклама


